



PARTIDO POR LA DEMOCRACIA

DECLARACION DEL PARTIDO POR LA DEMOCRACIA SOBRE RELACIONES CHILE-ESTADOS UNIDOS.

Frente a la próxima visita del Presidente Aylwin a Estados Unidos, el PPD declara que :

1.- Este viaje tiene una connotación histórica especial; se trata de la primera visita oficial de un Presidente chileno a Estados Unidos en treinta años. En tal sentido, representa simbólicamente la culminación de un proceso de acercamiento donde por primera vez en viarias décadas las relaciones entre ambos países transcurren por un período de normalidad y respeto mutuo.

2.- En este nuevo contexto, los gobiernos de Chile y Estados Unidos mantienen importantes convergencias e intereses comunes en temas centrales, como el fortalecimiento de la democracia representativa y el desarrollo de economías abiertas y competitivas en el marco de una creciente liberalización del comercio regional.

3.- Sin embargo, se requiere de voluntad política y de la generación de mecanismos concretos que permitan implementar de manera efectiva, proyectos como la "Iniciativa para las Américas" propuesto por el Presidente Bush en 1990. Así, es fundamental que en este período de administración Bush no sucumba a tentativas electoralistas de corto plazo que podrían transformar a la "Iniciativa" en una declaración de buenas intenciones pero sin contenido y alcances sustantivos.

4.- En tal sentido, esperamos que la administración norteamericana persevere en el impulso a la "Iniciativa para las Américas" no obstante los reveses experimentados recientemente en el Congreso frente a medidas que habrían permitido poner en práctica de manera efectiva, aunque limitada, algunas de las disposiciones contenidas en el proyecto de la iniciativa.

5.- No podemos desconocer, que la creación de una nueva relación asociativa entre América Latina y Estados Unidos dependerá en buena medida, de la capacidad de ese país para resolver los importantes desequilibrios económicos y sociales que hoy afectan a EE.UU., y bajo los cuales subyacen las actitudes proteccionistas y aislacionistas visibles en algunos sectores de este país.

Padre Luis de Valdivia 327 - Fono: 330296 - FAX 392389 - Santiago - Chile



6.- Esperamos que la administración Bush, en el marco de la visita del Presidente Aylwin, anuncie formalmente la intención de iniciar negociaciones con Chile para el establecimiento de un acuerdo de Libre Comercio (A.L.C.), lo que constituirá una señal para toda la región, de la voluntad de Estados Unidos de apoyar a aquellos países que buscan conciliar simultáneamente, economías abiertas y de mercado con democracia, justicia social y respeto a los derechos humanos.

De no ser así Chile deberá revisar sus expectativas y posición adoptada frente a este tema. En principio no podemos concentrar todos nuestros esfuerzos considerando, la existencia de otros polos económicos mundiales.

SERGIO BITAR
SECRETARIO GENERAL
P.P.D.

BORIS YOPO
PRESIDENTE COMISION INTERNACIONAL
P.P.D.

Santiago, Mayo 07 de 1992.-